

25. Jahrgang | Heft 94 | Dezember 2022



Nach einem Jahr der Krisen

von Birgit Meinhard-Schiebel

In einem herausfordernden Jahr wie 2022 sind vor allem auch alle Einrichtungen, die Menschen mit Betreuungsbedarf tagtäglich bestmöglich versorgen, vor enormen Herausforderungen gestanden.

Oft genug waren die Einrichtungen und alle dort tätigen Menschen in Kontakt mit den pflegenden Angehörigen. Ihre Sorgen, ihre Anliegen, manchmal auch ihre Kritik ernst zu nehmen und sie als PartnerInnen zu sehen, das ist zumeist gelungen.

Im Modell Familienkonferenz, das mittlerweile gut bekannt ist, können immer wieder Situationen gemeinsam besprochen werden und zu einem guten Gelingen beitragen.

Dort wo es keine Familienangehörigen mehr gibt, übernehmen immer öfter Freiwillige eine Funktion, die allen zu Gute kommt. Solidarität und gegenseitige Unterstützung zählen mit Sicherheit zu den wichtigsten Wertvorstellungen von Einrichtungen. Wir tragen als Interessengemeinschaft pflegender Angehöriger gerne dazu bei, dass dieses wichtige Miteinander gelingt.



Birgit Meinhard-Schiebel

Präsidentin der [Interessengemeinschaft pflegender Angehöriger](#)
birgit.meinhardschiebel@gmail.com